

Samoré anunció que el Papa aceptará mediar en la crisis argentino-chilena

Expulsan de Argentina a otros 214 chilenos

(AFP e IPS)

BUENOS AIRES, 18 de enero.—El cardenal Antonio Samoré, que fuera enviado por el Vaticano para entender en el conflicto limítrofe austral argentino-chileno, dijo que el Sumo Pontífice aceptará mediar en la controversia antes de viajar a Puebla, México.

En declaraciones formuladas en Roma a 2 periodistas argentinos, dijo Samoré que ya tiene "3 posibles soluciones para el Beagle" aunque aclaró de inmediato que "no es bueno anticiparlas".

La presencia de los episcopados de Argentina y Chile en la reunión de Puebla, hace posible que el Sumo Pontífice anuncie oficialmente su mediación en el conflicto limítrofe antes de emprender el viaje a México.

"Seguramente se hablara allí de los 2 países y es obvia la significación de que aparezcan tomados de la mano del Papa, así como también sería de gran relevancia para la figuración de Juan Pablo II en la primera ocasión de salir al mundo", dijo Samoré.

Manifestó asimismo que el documento de Montevideo, mediante el cual Argentina y Chile deciden apelar a la mediación del Papa, fue redactado 17 veces, un índice claro de las dificultades que presentó la controversia y enfrentó el delegado vaticano.

214 CHILENOS EXPULSADOS DE ARGENTINA

Otros 214 chilenos fueron expulsados de Argentina en las últimas 24 horas. La Dirección Nacional de Comunicación Social (DINACOS) informó hoy que por el paso fronterizo de Caracoles—cordillera central— ingresaron anoche al país 64 expulsados incluidos 4 menores y 11 mujeres.

Cuarenta familias con un total de 150 personas fueron puestas en la frontera en la víspera por autoridades argentinas, ingresando por el paso fronterizo Los Libertadores, a 150 kilómetros al sur de esta capital.

EXCELSIOR

Apoyo Total del Papa a dos Obispos

Holandeses Castigados por Tradicionalistas

CIUDAD DEL VATICANO, 18 de enero. (AFP y Latin-Reuters) — El Papa Juan Pablo II dio su total apoyo a dos obispos holandeses, durante castigados en su nación a causa de su tradicionalismo, mientras que el cardenal Raúl Primatesta, titular del Episcopado Argentino, anunció que los temas de los derechos humanos y la paz serán considerados en la próxima reunión de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (Celam), que se realizará en Puebla a partir del 27 del presente.

Juan Pablo II recibió en audiencia particular a monseñor Simonis y le regaló un cáliz para el seminario de Gijzen, en la ciudad de Rolduc, cerca de la frontera con Alemania.

Monseñor Simonis, obispo de Rotterdam, afirmó que "el Papa me escuchó largamente y está plenamente informado de la situación en Holanda".

Por su parte, monseñor Gijzen, obispo de Roermond, el "otro romano" de la Iglesia holandesa, organizó un seminario "autónomo", y monseñor Simonis excomulgó a dos sacerdotes que se habían casado.

A su vez, monseñor Primatesta, en una conferencia de prensa celebrada en Córdoba, a 780 kilómetros de Buenos Aires, afirmó que "en Puebla habrá respuestas a las inquietudes de los hombres, pero no daremos una respuesta particular para la situación de

los seres humanos en cada país".

"Celam dará una respuesta general a la luz del Evangelio, por eso tenemos profunda fe en el resultado final de la asamblea, dijo.

"Nosotros no hablamos de progresistas, ni de tradicionalistas, hablamos de Dios, de la Iglesia y del Evangelio", concluyó Primatesta.

EXCELSIOR

Plena Libertad de Acción Dará Argentina a Miembros de la CIDH

BUENOS AIRES, 18 de enero. (Latin)—La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) tendrá plena libertad de acción en su próxima visita a Argentina, "dentro del ejercicio de sus atribuciones", según dijo el canciller Carlos Pastor al diario La Nación, que publicó hoy sus declaraciones.

El ministro de Relaciones Exteriores de Argentina recordó que el gobierno invitó a la CIDH, y que ésta, antes de ejercer sus atribuciones debe verificar si "los procesos y recursos internos de cada estado fueron debidamente aplicados y agotados".

Pastor indicó su confianza en que la misión de la CIDH—esperada aquí en

mayo—tendrá oportunidad de "verificar la real situación del país y las circunstancias de hecho que, ante la necesidad de terminar con la caótica situación a que fue llevada la Argentina por la acción terrorista en el período 1973-76, limitaron temporalmente y sobre bases constitucionales, la plena vigencia de los derechos humanos en el país".

La Asamblea Permanente de los Derechos Humanos, entidad privada de Argentina, envió hace pocos días una nota al Presidente Jorge Videla, con la recopilación de más de 4,000 casos de desapariciones ocurridas entre 1975 y 1978, al tiempo que denunció que "los secuestros continúan".

EL DÍA

Nombran nuevo ministro de Trabajo en la Argentina

(AAFP y PL)

BUENOS AIRES, 18 de enero.—El general Llamail Reston fue designado hoy nuevo ministro de Trabajo de Argentina, en reemplazo del general Horacio Liendo, quien ejercía esas funciones desde el golpe militar que en marzo de 1976 depuso a Isabel Perón.

Llamail Reston tiene 50 años y fue jefe de plana mayor del Comando en Jefe del Ejército argentino.

Liendo pasará a realizar tareas específicas en su arma.

Por otro lado, la Comisión Nacional de Trabajo (CNT) volvió a criticar duramente el plan económico oficial y advirtió que, de mantenerse, llevará inexorablemente al enfrentamiento de los argentinos.

Un documento de la agrupación, integrada por 33 organizaciones gremiales intervinidas y no intervinidas, señaló también que su ejecución aleja cada día más la posibilidad de un diálogo franco con las autoridades.